### **l'union**

### 12 Sports

## Cyclisme/12e édition de la Tropicale Amissa Bongo/5e étape Lambaréné-Kango (143 km)

## C'est l'affaire de Yohann Gène!



MIKOLO-MIKOLO Kango/Gabon

COMME lors des saisons écoulées, notamment en 2010 et 2011, Yohann Gène de l'équipe Direct Énergie s'est encore distingué sur l'étape Lambaréné-Kango, longue de 143 km. Le Guadeloupéen, 36 ans, a réalisé un chrono de 3 h 13' 38". Un temps qui a permis au coureur de l'équipe "Direct Énergie" de s'offrir non seulement la victoire d'étape, mais aussi ravir le maillot jaune de

leader. A la grande satisfaction de son directeur sportif, Jean-René Bernaudeau qui, tout en reconnaissant que la «

course a été difficile et exigeante », a estimé que « c'est une belle victoire ». Un triomphe qui a connu un dénouement tardif, au regard non seulement de l'adversité sur un circuit pas vraiment académique. mais aussi des embûches caractérisées, entre autres, par une forte canicule. Du départ à la place de l'indépendance de Lambaréné qui a drainé moins d'affluence, jusqu'à l'arrivée érigée entre le motel « Flamboyant du Komo » et la station de Kango.

animation forte égayait également les usagers bloqués pour la circonstance, en attendant le passage de tous les participants et la fin de la cérémonie de remise des



Yohann Gène a fait un doublé : victoire d'étape et tunique de leader.

récompenses.

Les échappées ont fusé le long du parcours qui passait par les localités de Biautres Ekouk-village. Certaines équipes africaines, notamment le Maroc, la Côte d'Ivoire et l'Érythrée, ont montré leur envie de damer le pion aux professionnels.

Hélas au finish, Yohann Gène, en habitué du circuit, s'est distingué au terme d'un sprint massif.

Aujourd'hui samedi 4 mars 2017 (6e étape) : Akanda (Cap Estérias)/Libreville (circuit, 132,6 km). Et demain dimanche 5 mars 2017 (7e et dernière étape) : Owendo/Libreville (circuit, 137,5 km).

#### Classement général des dix meilleurs coureurs:

- 1er Yohann Gène (13 h 20' 36", Direct Énergie) • 2e Issak Tesfom Okubamariam (13 h 20' 52", Interpro cycling academy)
- 3e Holler Nikodemus (13 h 20' 52", Bike Aïd)
- 4e Mraouni Salaheddine (13 h 20' 52", Maroc)
- 5e Sahbaoui Soufiane (13 h 20' 53", Maroc)
- 6e Bonaventure Uwizeyimana (13 h 20' 53", Rwanda)
- 7e Meron Teshome Hagos (13 h 20' 58", Bike Aid)
- 8e Awet Habtom (13 h 21' 06", Érythrée)
- 9e Cisse Issiaka (13 h 21' 09", Côte d'Ivoire)
- 10e Alexandre Pichot (13 h 21' 25", Direct Énergie)

Trois questions à... Jean Claude Herault, coordonnateur technique:

"Tout était contre l'organisation pour que la 4e étape ne se réalise pas"



Jean-Claude Herault, coordonnateur technique: "Tout n'est pas joué".

Propos recueillis par MM

Kango/Gabon

l'Union. Quel regard portez-vous sur la course d'au-

Jean Claude Herault : c'était une très belle 5e étape, puisque nous avons eu, un moment donné, une passe d'armes qui me paraît, dans tous les cas, définitive pour le classement final de la Tropicale. Deux groupes d'échappée parmi lesquelles le maillot jaune qui a été lâché un moment donné et a laissé la place à un autre groupe. Lequel, à l'arrivée, amène non seulement le vainqueur d'étape, mais aussi le maillot jaune qui sont la propriété de Yohann Gène. Ce qui est très intéressant, c'est que derrière, il y a un Érythréen (Tesfom), 2e au classement général. Tout n'est pas joué, et je crois qu'on va assister, jusqu'à l'arrivée finale à Libreville, à une très belle édition au plan sportif de la Tropicale Amissa Bongo.

Qu'en est-il exactement de l'étape annulée (Fougamou/Lambaréné)?

On a eu le maximum de soucis. On a eu non seulement les problèmes avec les avions, mais également avec les trains, les camions, qui n'étaient pas déchargés en temps et en heure, pour amener les vélos au lieu du départ. Tout était contre l'organisation pour que cette étape ne se réalise pas. On était obligé d'accepter cette fatalité. Dans ma longue carrière depuis 30 ans, je n'avais jamais connu ce genre de situation...

Cette annulation n'aura-t-elle pas une incidence sur

est à égalité.

#### les résultats finaux? Non! En dépit de cette étape en moins, tout le monde

## Les différentes récompenses :

- Maillot de leader : Yohann Gène (Direct Énergie)
- Maillot de vainqueur d'étape : Yohann Gène ( Direct Énergie)
- •Maillot de meilleur grimpeur : Habtom Awet (Éry-
- Maillot du classement par points : Stanislau Bazhkou (Minsk cycling club) •Maillot des points chauds : Meron Teshome Hagos
- (Bike Aid) • Maillot du meilleur jeune : Sahbaoui Soufiane
- (Maroc) • Maillot du meilleur africain : Mraouni Salahed-
- Maillot de la combativité : Isaac Tesfom Okubamariam (Interpro cycling academy)

dine (Maroc)

# Ce qu'ils en pensent



**Energie** 

Propos recueillis par MM Kango/Gabon

• Jean-René Bernaudeau (directeur sportif de l'équipe **Direct Énergie) :** « C'est une belle victoire de Yohann Gène, qui a presque toujours gagné cette étape. La course est difficile et exigeante. Le niveau des Africains, par le bas, est toujours meilleur. Il y a du travail qui est fait dans toutes les nations qui viennent participer à la plus grande course du continent africain. Notre équipe a le maillot jaune. Il nous reste à le renforcer avec les bonifications. Nous sommes très contents. »



L'Ivoirien Sanogo Abou.

- Yohann Gène, vainqueur de la 5e étape : « C'est vrai, l'étape Lambaréné/Kango me réussit toujours. Je ne l'avais plus remportée depuis ces deux dernières années. Je suis très content de cette victoire gagnée au terme d'une course dure et usante. Il faut maintenant se concentrer sur les deux dernières étapes.»
- Sanogo Abou (coureur de la Côte d'Ivoire) : « Cette course a été très dure pour nous. Nous avons réussi à tenir tête au peloton, mais l'arrivée fut difficile pour nous. Pour la suite de la compétition, nos encadreurs techniques et nous allons voir les stratégies à adopter. »